

令和5年度
学校だより No.3

北山っ子

茅野市立北山小学校
令和5年6月14日(水)
校長 宮坂 哲生

学校では、6月23日の音楽会に向けた学習が各学級で行われています。歌声や楽器の音色が校内のあちこちから聞こえてきます。一生懸命な気持ちが、歌声から伝わってきます。完成度の高さも大事ですが、それ以上に、友だちと音を奏でる楽しさ、できなかったことができるようになる手応えなど、日々の学習における、その子なりの学びを大切に取り組みたいと思います。音楽会にぜひお越しください。

地域の皆さんに喜んでもらいたい



5月30日に2、3年生が、6月9日に2年生が、ビーナライン沿いの花植えをしました。この日のために地域の皆さんが、マルチを敷いたり、苗を植えたり、様々な準備をしてくださいました。当日も、子ども達に植え方を教えてくれ、子ども達はせっせと手を動かしていました。ある子は、「水をあげなきゃ」という友だちの声に、花に土を寄せながら「この子、おなががすいちゃう」「喉が渴いちゃう」とつぶやきます。自分が植えた花に対する温かな気持ちが伝わってきます。きっといい花が育つと思いました。渡辺製麺さん近くの花壇と芹ヶ沢の歩道橋近くの花壇に植えてあります。ぜひ、ご覧いただければと思います。渡辺製麺さん近くのT字路の花壇は、花で「北山」の字を作ることを試みたそうです。

学校は、地域の皆様に助けていただくことが数多くあります。だからこそ、子ども達が地域の方のために取り組む活動は貴重です。自分達が地域の役に立っているという思いも持てます。4年生の子ども達は、先日系萱かぼちゃ栽培の取材を受けた際、「北山の人たちがおいしいと言ってくれるかぼちゃをつくりたい」と話していました。友だちでも家族でもなく、地域のみなさんにと取り組む思いが頼もしいです。

ふるさとの良さを知る

地域の会合に参加させてもらうとき、人手不足で大変という話をお聞きすることがあります。ある保護者の方とお話した際は、同級生の多くが地元以外の場所に住んでおり、だからこそ地元の良さを子どもたちに伝える必要があるとお聞きしました。学校の活動においても、自然と触れ合い、地域の方と関わり、郷土への愛着を深められればと思います。以下のような子ども達の姿がありました。



1年生は、学校近くの「てんぐやま」に繰り返し通い、途中に咲いている花を眺めたり、お気に入りの枝を見つけたり、ありの行列が毎回同じ所にできているのを確認したり、自分の興味に沿って、ふるさとの自然と関わっています。そのことが、学校生活における心の安定にもつながっています。



5年生は、お米作りに取り組んでいます。保護者の皆さんの温かな支えがあった活動です。それに答えるように、子ども達は、大事に苗を植えていました。泥の感触も、新鮮だったようです。これから自然と関わりながら、食を育む大変さや手応えを感じ、秋には収穫の喜びを味わっていただければと思います。

参観日での子ども達の姿から

6月3日は、参観日、引渡訓練にお越し頂き、本当にありがとうございました。図書館では、3年生の子ども達が、調べ学習について学びました。自分の考えるテーマについて、保護者の皆様が上手に問いかけてくださり、子ども達の考えが深まるのが分かりました。本当に感謝です。その他、いくつかの活動の姿をご紹介します。



1年生は、セカンドブックの手渡し会を行いました。おうちの方と一緒に選んだ本を、嬉しそうに受け取る姿が印象的でした。頂いた本を、おうちの方に読んでもらう姿も、とても嬉しそうでした。温かな時間を作っていただいた、保護者の皆様に感謝です。北山小では、教育活動の中核の一つに読書教育を据えています。本が好きな子、本が使える子になればと、取り組んでいます。ご家庭でも、親子での読書のひとときを作っていただき、読書の楽しさに触れていただければと思います。



学級懇談会の裏で、子ども達は、体育館で教頭先生のお話を聞きました。若干時間があまったので、「声をかけたら、並んでください」という指示の後、子ども達は休憩に入りました。学年の枠を越え、それぞれで過ごします。走り回り、少し危ない姿があると6年生が注意してくれます。そして、集合の時間が近づいてくると、自然と子ども達は、最初の隊形に並び始めます。遊んでいた子も、周りの子の様子を見て、遊びをやめて元の場所に戻ります。終了の時間には、写真のように誰も声を出すことなく、座っていました。この間教頭先生は、一言も指示を出していません。誰かに言われて動くのではなく、自分たちで考えて行動する姿、北山小学校の子ども達の主体性を頼もしく思います。

この行動の背景には、6年生の率先して行動する姿がありました。それを見て、下の学年の子も動けたと思います。頼もしいリーダー達です。

お願い

○天候が不安定な梅雨時です。暑さも増してきましたが、蒸し暑さは、熱中症の要因にもなります。脱ぎ着のしやすい服装や水筒の持参など、引き続きお願いします。

○6月12日に、プール開きを行いました。5月27日のPTA作業で、保護者の皆様や参加してくれた子どもたちが、プールにたまったゴミや泥だらけの壁を、とてもきれいにしてくれました。おかげで気持ちよく水泳ができます。水泳は子どもたちにとって楽しい学習ですが、一歩間違えると事故につながってしまうことがあります。水泳の決まりの徹底や職員のAED講習会実施など、安全面の取り組みを進めています。ご家庭でも、毎日の健康観察と早めの睡眠等をよろしくお願いします。

○お子さんのことで、ご心配なことがありましたら、学校にご相談ください。